

PORTRAIT D'ALUMNI

Jeanne : Technicienne en écologie aquatique au Museum National d'Histoire Naturelle

Jeanne a suivi DEUST Technicien de la Mer et du Littoral parcours valorisation des bio-ressources Marines, une Licence professionnelle Surveillance Aéroportée du Vivant et de l'Environnement et une licence professionnelle Environnement Marin, Ressources et Gestion à l'ULCO. Plus jeune, elle rêvait de devenir vétérinaire.

Quel métier exercez-vous actuellement ?

“Je suis technicienne en écologie aquatique. Je travaille principalement sur le terrain et en laboratoire. Je réalise de prélèvements de données et/ou d'échantillons biologiques que je traite par la suite. Je m'occupe aussi des stocks et de l'entretien du matériel. Je suis aussi amenée à utiliser certains logiciels de systèmes d'information géographique.”

Qu'est-ce qui vous motive au quotidien dans votre métier ?

“J'ai la chance de ne pas avoir une forte routine. Je suis amenée à travailler sur différents projets de recherche donc d'avoir des missions variées. De plus, je suis au début de ma carrière et j'apprends encore beaucoup sur un domaine passionnant !”

Quelles sont les compétences et qualités nécessaires pour exercer votre métier ?

“Selon moi, pour être technicienne en écologie aquatique de terrain et de laboratoire, il faut avoir une certaine base des outils et méthodes utilisés pour l'étude environnementale (exemple : techniques d'échantillonnage, les bonnes pratiques en laboratoire, SIG, etc.). Il faut aussi être capable de s'adapter autant aux missions, à l'environnement de travail qu'à l'équipe.”

Quel parcours faut-il suivre pour atteindre votre poste ?

“De nombreux parcours sont possibles. Une licence générale dans les sciences de la vie, accompagnée de stages, est possible. Des écoles privées proposent aussi des formations complètes sur le sujet. Pour ma part, j'ai décidé de suivre un parcours professionnalisant dans une université publique. Je pense que cela a été le meilleur choix pour mon profil et mes objectifs.”

Vous avez fait le choix d'enrichir votre parcours d'études. Pouvez-vous nous en dire plus ?

“Dans le cadre du DEUST, j'ai eu la chance de réaliser un stage de 4 mois, en Grèce, dans un centre de plongée : Fiskardo Divers. En parallèle des activités touristiques, ce centre étudiait la faune locale sauvage principalement marine et sensibilisait le public à ce sujet. Ce fût une première expérience dans l'étude environnementale. De plus, j'ai pu améliorer mon niveau de plongée et prendre confiance à m'exprimer en anglais. Ces expériences prouvent que je suis une personne mobile, capable de s'adapter et qui a appliqué son anglais en dehors de la salle de cours.”

Que représente pour vous, le fait d'être Alumni (ancien étudiant) de l'ULCO ?

“Avoir étudié à l'ULCO représente, pour moi, la chance d'avoir étudié dans une université à échelle humaine, avec un réel accompagnement des élèves par les professeurs, de réels échanges et une réelle considération. De plus, cela représente la chance d'avoir été formée à l'utilisation de nombreux outils ou méthodes rarement proposés dans d'autres universités (Certificat au pilotage de drones, Certificat d'aptitude à l'hyperbarie, etc.)”